

**Interner Entwurf Beschlussvorschlag zur Vorbereitung
an die Geschäftsstelle kulturbeirat@wiesbaden.de**

20. JUNI 2023

Beschlussvorschlag *Aufruf zur Bekanntmachung des Angebots „Kulturpass für 18-Jährige“ in Wiesbaden*

zu Tagesordnungspunkt ...

der Sitzung des Kulturbeirats am 20.06.2023

von Anja Baumgart-Pietsch, Nadia Greiner Lourido, Fabienne Müller

zur Abstimmung im Kulturbeirat

Begründung

Der Kulturbeirat sieht sich der Sichtbarmachung von Wiesbadener Kultur und der Förderung von Zugängen zu Kultur verpflichtet. Das Gremium macht die Landeshauptstadt Wiesbaden auf das Projekt der Bundesregierung „Kulturpass für 18-Jährige“ verstärkt aufmerksam. Projektstart war der 14.6.23. Anmeldungen sowohl von Jugendlichen als auch von Kulturinstitutionen sind jetzt noch möglich. Der Kulturbeirat empfiehlt die weitere Bekanntmachung des Projekts in Wiesbaden.

Alle Jugendlichen, die in Deutschland leben und im Jahr 2023 18 Jahre alt werden, erhalten ein Budget in Höhe von 200 Euro. Laut Statistischem Bundesamt werden das etwa 750.000 Personen sein. Dieses Budget können sie zwei Jahre lang auf einer digitalen Plattform einlösen, die als App und Website verfügbar sein wird.

Auf der Plattform können sich Kulturanbieter registrieren und dort beispielsweise Konzerte, Theater- und Kinovorstellungen anbieten. Auch Eintrittskarten für Museen, Ausstellungen oder Parks sowie Bücher, Tonträger oder Noten sollen zum Angebot gehören. Die Registrierung ist beschränkt auf lokale Kulturanbieter. Große Verkaufsplattformen und Online-Versandhändler sind ausgeschlossen

Lokalen Anbietern aus Wiesbaden, die sich beteiligen, kommt diese Ressource dann doppelt zu Gute, in Form der finanziellen Mittel und für den Beirat entscheidender, in Form von Aufmerksamkeit einer jungen Zielgruppe von (künftigen) Kulturnutzer:innen.

Es gilt, die Jugendlichen auf Orte der Kultur in ihrer Breite aufmerksam zu machen und diese zu einem Besuch zu animieren, auch über niedrigschwellige Angebote im Sinne eines breiten Kulturbegriffs. Schon der Kauf beispielsweise eines Comics mit den Kulturpassmitteln kann in lokale Buchläden führen und ermöglicht vielleicht erstmals kulturnahe Orte jenseits des Internets aufzusuchen und dort in den Austausch zu gehen.

Der Kulturbeirat empfiehlt dem Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Magistrat wird gebeten,

auf das Programm „Kulturpass für 18-Jährige“ noch einmal gezielt aufmerksam zu machen,

a. gerichtet an Wiesbadener Kulturinstitutionen und Ämter, um die Anbieterseite zu ermuntern kulturelles Angebot beizusteuern und dieses auch über die Verwendung der über www.kulturpass.de bereitgestellten Social Media Kampagne zu bewerben.

und

b. über Ämter, Institutionen und Verbände Jugendliche in Wiesbaden über das Angebot „Kulturpass“ zu informieren.

www.kulturpass.de



KULTUR TO GO

Jetzt KulturPass-App
downloaden.
*Für alle, die 2023 endlich 18 werden.

**200 €
FÜR DICH!***